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16.04.2018 
Antrag der SPD Fraktion:  

Ersatz der im Stadtgebiet gefällten Bäume 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

wir beantragen für die kommende Sitzung des Stadtrats folgendes: 

 

Die Verwaltung berichtet über den Saldo von gefällten und neu gepflanzten Bäumen einerseits im 

Außenbereich und andererseits in den bebauten Bereich der Stadt. Die Verwaltung legt dazu ein 

Konzept vor, wie dieser Saldo ausgeglichen werden soll und wir künftig gerodete Bäume standortnah 

und bilanziell in Quantität und Qualität ersetzt werden sollen. 

 

Begründung: 

 

Dem Umweltausschuss wurden im Herbst 2017 die Listen der Baumfällungen und Neuanpflanzungen 

im Stadtgebiet Neustadt vorgestellt (bewohnte Bereiche). Nach diesen Aufstellungen wurden in den 

Jahren 2016 und 2017 ca. 150 Bäume mehr gefällt als gepflanzt. Die Umweltdezernentin hat einen 1:1- 

Ersatz gefällter Bäume bereits vor Jahren als Ziel kommuniziert (z.B. Umweltausschuss vom 1.10.2014), 

die Zahlen zeigen allerdings ein anderes Bild.  

 

Bäume haben im Stadtgebiet vielfältige Aufgaben. Sie verbessern das Mikroklima, geben Insekten und 

Vögeln Wohnraum und Nahrung, verbessern die optische Erscheinung des Straßenbildes und spenden 

Schatten für Menschen, PKW und Häuser. Die SPD Neustadt fordert daher ein Begrünungskonzept für 

unsere Stadt. In den letzten Jahren kommen immer mehr Bürgerinnen und Bürger auf uns zu, die ihr 

Besorgnis darüber äußern, dass Bäume aus dem Stadtbild verschwinden. 

 

Wir haben Verständnis dafür, dass kranke Bäume gefällt werden müssen, und es ist der SPD bekannt, 

dass Neuanpflanzungen in den verdichteten Straßenbereichen und unter der Berücksichtigung von 

Leitungstrassen nicht einfach sind. Wir weisen allerdings darauf hin, dass es heute bauliche 

Möglichkeiten gibt, auch im modernen Straßenbereich Bäumen eine geeignete Wachstumsbasis zu 

geben.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 
Pascal Bender     Dr. Andreas Böhringer 
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